

**MILENA
QUIROGA**
— PRESIDENTA —

MÁS para La Paz

SEGURIDAD EJES

morena
La esperanza de México



PROPUESTAS

2. Seguridad

Juntas y juntos hemos logrado mucho. Seguiremos luchando por más en materia de seguridad y bienestar, ambos pilares de nuestro municipio. Buscaremos **consolidar a la ciudad de La Paz como una de las 3 ciudades más seguras de México**. Para lograrlo me comprometo a **aumentar los elementos del cuerpo policial**, continuar con el constante **equipamiento y capacitación de nuestras compañeras y compañeros**, e incrementar el número de **patrullas violeta para la atención oportuna y efectiva en casos de violencia de género**.

Buscaremos generar **mejoras sustanciales en nuestra policía municipal con más herramientas**, así como con programas y el fortalecimiento institucional que nos permitirá reducir los hechos delictivos y accidentes de tránsito.

En materia de **bienestar continuaremos con este extraordinario IMPULSO** que tenemos en toda nuestra ciudad. Habilitaremos más y mejores espacios públicos para que existan más talleres, actividades y beneficios para crear **áreas que fomenten la recreación, deporte y cultura en nuestras juventudes e infancias**.

META: Convertirnos en una de las tres ciudades más seguras de México.

• La Paz más segura

Hemos posicionado a La Paz como uno de los destinos más seguros del país, estamos dentro de los primeros 5 a nivel nacional. En años recientes logramos reducir hasta en un 32% el índice de robo a casa habitación, por mencionar algún indicador. Pero para nosotros no es suficiente, para los próximos años nuestra meta es que La Paz esté dentro de los primeros tres lugares en percepción de seguridad nacional y se reduzca un 50% el robo a casa habitación. Más seguridad para todas y todos, más confianza y proximidad por parte de nuestros elementos de seguridad.

• Más policías para La Paz

En mi administración crecimos y fortalecimos a la policía municipal con 66 nuevos elementos; 36 mujeres y 30 hombres comprometidos con la seguridad de todas y todos. Ahora vamos por más, más elementos de una nueva generación de policía certificada para aumentar la presencia y cercanía con la gente.

PROPUESTAS

• **Policia certificada**

Buscamos crecer día con día en capacitación continua. Prueba de ello es que hace tres años contábamos únicamente con un 20% de nuestro cuerpo policial debidamente certificado; hoy hemos alcanzado a más del 90% con una policía cada vez más capacitada, lo que ha impactado en resultados positivos y destacados a nivel nacional. Por ello continuaremos profesionalizando a los elementos hasta alcanzar el 100%, reflejando así el compromiso que tenemos con quienes trabajan por nuestra seguridad.

• **Policia cercana**

Hemos logrado una policía cada vez más cercana y confiable y quedó demostrado en el posicionamiento de la ciudad de La Paz como uno de los 5 lugares más seguros para vivir. Una parte de este resultado se debe a la proximidad entre elementos y ciudadanía que se ha logrado a través de sectorización, creación de comités vecinales de vigilancia y presencia constante en los espacios públicos. Vamos en la ruta correcta y seguiremos trabajando en la proximidad de nuestros elementos con las y los paceños.

• **Policia Cibernética para La Paz**

Ante los nuevos retos derivados de los avances tecnológicos, buscaremos aumentar las capacidades e innovar en las herramientas que permitan responder y atender aquellas faltas y delitos generados en el entorno digital. Crearemos el primer cuerpo de Policía Cibernética para el municipio de La Paz, fortaleciendo y garantizando la seguridad para todas las personas en todos los espacios, incluido el cibernético.

• **Camina segura**

Hemos fortalecido y trabajado por la seguridad de todas las personas y mantenemos nuestro compromiso firme con las mujeres, por lo que pondremos especial vigilancia en la seguridad con perspectiva de género en senderos y entornos prioritarios. No es aceptable vivir con miedo, ni caminar con miedo **¡Cero Tolerancia a la violencia contra la mujer!**

• **Seguridad con perspectiva de género**

Lo hicimos en mi administración pero vamos por **¡más seguridad con mirada de mujer!** Por eso habré de incrementar el número de elementos violeta con perspectiva de género para la atención inmediata a la violencia contra la mujer. **¡Cero tolerancia e impunidad a cualquier tipo de abuso contra las mujeres!**

PROPUESTAS

• **Visión Cero**

La Visión Cero es para nosotros esa meta, ese ideal, en el que trabajamos día a día guiando nuestras acciones de movilidad con la visión de reducir a cero la mortalidad por siniestros viales y a cero las heridas de gravedad. Por ello, nuestras acciones de gobierno y políticas públicas serán determinadas por información y estadística enfocadas a la Visión Cero.

• **¡Más equipo, mejor respuesta contra incendios!**

En estos años, se ha avanzado fuertemente en la dignificación de las condiciones de nuestro Heroico Cuerpo de Bomberos de La Paz, se dotó de infraestructura y equipamiento como nuevos camiones, la tan solicitada subestación de bomberos en Camino Real y la de la comunidad de Los Barriles que logró disminuir en un 95% los tiempos de respuesta. Vamos por más avances y mejoras para las y los bomberos, porque respondiéndoles a ellos estamos seguros de que habrá de mejorar la protección contra incendios en La Paz.

• **Llevar la infraestructura al siguiente nivel**

Vamos a construir espacios **Impulso**, equipados que ayuden a quienes los utilizan para llegar al siguiente nivel en sus metas deportivas y culturales. **¡Más espacios con mejor infraestructura, más impulso para La Paz!**

• **Espacios integrales**

Vamos a rescatar y rehabilitar más espacios públicos para convertirlos en lugares con equipamiento integral que fomenten el tejido social, el sano esparcimiento y la seguridad de quienes los visitan y frecuentan. Tal como lo hicimos en distintos espacios como el parque de El Centenario o el andador de la Colonia 8 de Octubre, por poner algunos ejemplos.

• **Observatorio de aves**

Dentro del EcoParque, gracias a la comunidad amante de la naturaleza y académicos que ahí frecuentan, hemos logrado identificar un potencial enorme de avistamiento de aves endémicas o en peligro. Vamos a materializar el anhelo de muchas personas creando el Observatorio de Aves, cuidando de nuestras especies y fomentando un tipo de turismo amable con la naturaleza y que permita que seamos cada vez más conscientes de las especies con las que compartimos nuestro entorno.

PROPUESTAS

• **La salud mental como derecho**

La salud mental es ahora algo que se ha puesto en el centro de las conversaciones públicas y que ahora las y los jóvenes demandan como un derecho producto de los estresores de los tiempos actuales que generan epidemias de ansiedad y depresión entre las nuevas generaciones. Por ello, desde hace tres años pusimos en marcha el programa “Curadamente” que a la fecha ha atendido de manera gratuita a más de 430 jóvenes en más de 1600 sesiones impartidas por profesionales de la salud mental. En esta nueva etapa, redoblabaremos esfuerzos para ampliar la cobertura gratuita buscando el bienestar tanto físico como mental de las juventudes.

• **La Paz multiétnica**

Daremos a las comunidades indígenas los espacios que por derecho y justicia social les corresponden; nunca más un municipio que no voltee a ver a las distintas raíces que integramos la complejidad étnica de La Paz. Tuvimos grandes avances al crear la Dirección de Asuntos Indígenas, la integración del Consejo Consultivo de Asuntos Indígenas e inclusive espacios físicos como el Mercado Étnico. Pero no es suficiente ¡vamos por más justicia social para las comunidades indígenas y afrodescendientes!

• **La Paz diversa**

Atrás quedaron los tiempos donde no se reconocía la diversidad sexual de las y los habitantes de La Paz. La Paz es diversa e incluyente y eso nos hace una sociedad diferente y el gobierno municipal debe responder a ello. Ya creamos una dirección de diversidad y ahora toca seguir avanzando en garantizar todos los derechos para todas las personas.

• **Compromiso animal**

La conciencia animal y la tenencia responsable es algo muy importante y que se ha buscado fomentar desde el inicio. Hemos dado pasos importantes hacia este objetivo como lo fueron las campañas masivas y gratuitas de esterilización, la promoción de la adopción responsable y la identificación de nuestros animales de compañía. Impulsaremos más acciones en este camino para poder dar voz a quienes nos recompensan con su compañía y cariño incondicional: nuestras mascotas.

PROPUESTAS

• **La Paz, Ciudad del Aprendizaje**

En febrero de 2024, después de un trabajo colaborativo de casi 2 años, entre gobierno, sociedad civil organizada y sector empresarial, La Paz fue nombrada como Ciudad del Aprendizaje por la UNESCO, formando parte así, de los 13 municipios en todo el país que representan a México en esta Red. Dicho nombramiento tiene como objetivo promover políticas públicas que garanticen el aprendizaje más allá de las aulas, para todas las personas, a cualquier edad. El nombramiento fue solo el inicio de todo el camino a recorrer para implementar con éxito los proyectos, por lo que nuestro compromiso sigue firme para que el aumento de opciones educativas, inclusivas y sostenibles, sean una realidad para todas las personas en nuestro municipio.

• **Más impulso a las próximas generaciones**

El Programa Impulso nos permitió llegar a miles de niñas, niños y juventudes, acercando la cultura y el deporte a las nuevas generaciones aunque no limitándose solo a ellos, fomentando valores comunitarios como la disciplina y la sana convivencia, democratizando el acceso a actividades y fortaleciendo el tejido social. Ahora, nuestra nueva meta es más impulso, más personas beneficiadas, creciendo en un 30% el alcance del programa en colonias y comunidades.

• **Deporte competitivo**

Para las y los jóvenes promesas y deportistas de alto rendimiento, hay que aclarar que el **Impulso** también es para ellos. En estos años impulsamos como nunca antes el deporte competitivo, dotándolo de infraestructura de calidad, equipamiento, uniformes y hasta camión emblema con imagen de nuestro tiburón ballena que genera orgullo e identidad a las y los deportistas. Más y mejor equipamiento para que nuestros deportistas comprometidos sigan brillando a nivel regional y nacional, poniendo el alto en nombre de La Paz a donde sea que vayan.

• **Pacto Global de Alcaldes**

Lograremos posicionar a La Paz de manera internacional con la consolidación de 4 instrumentos a través del gran esfuerzo que se está haciendo desde el Pacto Global de Alcaldes. Se generará el Inventario Actualizado de Gases de Efecto Invernadero, Análisis de Riesgos y Vulnerabilidades Climáticas y la creación del Plan de Acción Climática (PAC). Estos Instrumentos nos permitirán tener un esquema actualizado que contribuya en la correcta formulación de Sistemas de Planeación Integrales para los procesos de desarrollo ordenamiento territorial.